

**POLITIK MENGABDI DAN PENANDATANGAN KERJASAMA (MOA)
OLEH JURUSAN PEMIKIRAN POLITIK ISLAM
TEMA "PENINGKATAN WAWASAN ISLAM KEBANGSAAN"
DENGAN NAGARI TANJUNG KEC. SUNGAYANG KAB. TANAH
DATAR**

Dewi Dahlan^{1)*}, Ulya Fitri²⁾, Mh.Al-Fajri Sukri^{3)*}, Mahmuda^{4)*}, Novi Budiman^{5)*},

^{1)*}IAIN Batusangkar, dewidahlan@iainbatusangkar.ac.id

²⁾IAIN Batusangkar, uyafitri@iainbatusangkar.ac.id

³⁾IAIN Batusangkar, mhdalfajrisukri@iainbatusangkar.ac.id

⁴⁾IAIN Batusangkar, mahmuda@iainbatusangkar.ac.id

⁵⁾IAIN Batusangkar, novibudiman@iainbatusangkar.ac.id

ABSTRACT

This Community Service Activity is Thursday, April 24, 2022, which takes place at the house of Nagari Tanjung Kec. Sungayang Kab. Tanah Datar. It starts at 08.00 WIB and closes at 22.00 WIB and ends with a group photo session. We, the service team, really hope that this socialization and empowerment can continue in other places. With this socialization, it is hoped that it will increase the welfare and awareness of the community in the Improvement of National Islamic Insights in Tanjung and can contribute to the local community.

Keywords: Islam, Nationality

A. PENDAHULUAN

Wawasan kebangsaan adalah cara pandang bangsa Indonesia mengenai diri dan lingkungannya, mengutamakan kesatuan dan persatuan wilayah dalam penyelenggaraan kehidupan bermasyarakat, berbangsa dan bernegara. Kesatuan atau integrasi nasional bersifat kultural dan tidak hanya bernuansa struktural mengandung satu kesatuan ideologi, kesatuan politik, kesatuan sosial budaya, kesatuan ekonomi, dan kesatuan pertahanan dan keamanan. Sebagai umat islam meningkatkan wawasan kebangsaan adalah suatu hal yang mutlak. Tidak ada yang harus dipertentangkan antara islam dan kebangsaan. Karena keduanya berjalan beriringan. Nilai-Nilai wawasan kebangsaan ini harus terus dipelihara dari suatu generasi ke generasi berikutnya.

Sebagai civitas akademika, Dosen bersama mahasiswa diminta untuk melakukan tri dharma perguruan tinggi. Pengajaran, penelitian dan pengabdian adalah bagian yang tidak bisa dilepaskan dari kehidupan kampus. Oleh sebab itu kami yang tergabung dalam Jurusan dan Himpunan Mahasiswa Jurusan Pemikiran Politik Islam melakukan pengabdian masyarakat dengan tema meningkatkan wawasan islam kebangsaan bersama masyarakat Nagari Tanjung Kecamatan Sungayang. Nagari ini terletak di Kabupaten Tanah Datar Sumatera Barat.

B. PELAKSANAAN DAN METODE

Kegiatan ini dilaksanakan dalam bentuk sosialisasi wawasan islam kebangsaan dengan mengadakan lomba-lomba di sekolah (SD di Nagari Tanjung Kecamatan Sungayang) yang pertanyaannya seputar wawasan kebangsaan siswa, kemudian dilanjutkan dengan bakti sosial yang diadakan di Mesjid Raya Tanjung, kemudian shabis Sholat Ashar dilanjutkan dengan sosialisasi jurusan dan sosialisas wawasan islam kebangsaan ke rumah-rumah masyarakat di sekitar Nagari Tanjung Kecamatan Sungayang. Acara dilanjutkan dengan berbuka bersama dengan perangkat nagari, ketua jorong, remaja mesjid dan masyarakat nagari Tanjung yang dipusatkan di Mesjid Raya Tanjung,

Nagari Sungayang. Kami juga melanjutkan kegiatan dengan sholat isya dan tarawih bersama. Pada kesempatan ini juga salah seorang mahasiswa Pemikiran Politik Islam memberikan tausiyah singkat. Acara juga ditutup dengan gelaran acara pembukaan semarak ramadhan yang diadakan oleh nagari. Proses pelaksanaan acara sendiri telah melalui beberapa tahapan berikut ini:

- a. Rapat Pembentukan panitia pelaksana
- b. Persiapan administrasi/ surat-surat
- c. Rapat persiapan kegiatan
- d. Penentuan/ penetapan narasumber
- e. Finalisasi sarana dan prasarana lainnya
- f. Klasifikasi peserta
- g. Penyampaian materi oleh narasumber
- h. Diskusi/ Tanya jawab
- i. Pembuatan laporan kegiatan

Tahapan Pelaksanaan

Hari/ Tanggal	Waktu	Kegiatan	Ket
Jumat / 1 April 2022	08.00-	1. Survey lokasi 2. Menjumpai Wali Nagari Tanjung Kec. Suangaiyang Kab. Tanah Datar serta Konsultasi dengan pihak Wali Nagari Tanjung Kec. Suangaiyang tentang kegiatan pengabdian Masyarakat. 3. Menyusun tahapan-tahapan dalam kegiatan pengabdian.	Tim PkM
Kamis / 21 April 2022	08.00-09.00	Pembukaan acara	Tim PKM
	09.00-10.00	Perjanjian kerjasama MOA jurusan Politik Islam IAIN Batusangkar dengan Wali Nagari Tanjung Kec. Suangayang Kab. Tanah Datar	Tim PKM
	10.00-12.00	Temu rama dengan masyarakat dan remaja Nagari Tanjung Kec. Suangayang di Masjid Raya Tanjung.	Peserta
	12.00-13.30	Istirahat	Tim PKM
	13.30-15.30	Sosialisasi jurusan PPI	
	15.30-17.30	Goro Masjid Raya Tanjung	
	17.30-18.30	Persiapan berbuka Puasa	
	18.30-19.30	Istirahat	
	19.30-22.00	Shalat Isya, Terawih, dan Tausiyah oleh mahasiswa Jurusan PPI	

No	Uraian Kegiatan	Jadwal Pelaksanaan				
		April			Mei	
		II	III	IV	II	III
1	Rapat Pembentukan panitia pelaksana					
2	Persiapan administrasi/surat-surat					
3	Rapat persiapan kegiatan					
4	Penentuan/ penetapan narasumber					
6	Finalisasi sarana dan prasarana lainnya					
7	Klasifikasi peserta					
9	Penyampaian materi oleh narasumber					
10	Diskusi/ Tanya jawab					
12	Pembuatan laporan kegiatan					

C. HASIL DAN PEMBAHASAN

Nagari Tanjung Kecamatan Sungayang merupakan sebuah nagari yang berada di Kabupaten Tanah Datar. Nagari ini masih menjunjung tinggi nilai-nilai budaya masyarakat. Nagari yang cantik karena dikelilingi banyak sawah dan berbagai pepohonan yang rindang. Kami dari civitas akademika Kampus IAIN Batusangkar tertarik untuk melakukan pengabdian masyarakat disini, dikarenakan masyarakatnya yang ramah, serta sambutan yang hangat dari pihak nagari maupun jorong yang ada disekitar nagari ini. Sambutan yang hangat tersebut meluluhkan hati kami dan ingin mengabdikan ilmu kami disini. Sebagai tahap awal maka kami melakukan kerjasama dengan pihak nagari. Kerjasama dalam bidang pemberdayaan ini tentunya menarik, karena selain bisa mengembangkan ilmu kami, nagari ini bisa menjadi nagari binaan. Kami yang berasal dari Fakultas Ushuluddin Adab dan Dakwah IAIN Batusangkar terkhusus dari Jurusan Pemikiran Politik Islam akhirnya memutuskan mengangkat acara yang bertepatan juga dengan bulan Ramadhan. Dengan niat baik pada hari Kamis tanggal 24 April 2022, kami tim pemberdaya yang beranggotakan wakil dekan III (Dr. Alimin, Lc, MA), Ketua Jurusan (Dewi Dahlan, M.IP), dan beberapa orang Dosen Jurusan Pemikiran Politik Islam beserta sekitar 20 orang mahasiswa lainnya turun ke nagari untuk melakukan pengabdian. Pengabdian kami lakukan dengan melakukan berbagai perlombaan di SD sekitar Nagari Tanjung. Sambutan yang antusias sangat kami rasakan baik itu dari masyarakat maupun siswa dan pihak sekolah. Semangat melaksanakan lomba walaupun di tengah bulan Ramadhan.

Setelah mengadakan lomba yang bertemakan wawasan islam kebangsaan ini dan dilanjutkan dengan pemberian hadiah, acara pengabdian berikutnya dilanjutkan dengan mengadakan bakti sosial yang dipusatkan di Mesjid Raya Tanjung Sungayang. Hal ini menjadi menarik kami lakukan karena antusias dari remaja mesjidpun sangat tinggi dan ikut membantu kami melakukannya. Suasana keakraban terjadi yang membuat kami menjadi betah melakukan pengabdian disini. Pada sore hari kami tim pemberdaya beserta remaja mesjid melakukan sosialisasi wawasan islam kebangsaan ke rumah-rumah masyarakat sekaligus melakukan sosialisasi jurusan yang merupakan bagian dari promo jurusan kami. Masyarakat sekitaran Nagari Tanjung inipun menyambut hangat kedatangan kami.

Menjelang masuknya waktu Maghrib, kami dari tim pemberdaya beserta remaja mesjid menyiapkan hidangan untuk berbuka bersama yang juga dipusatkan di Mesjid Raya Nagari Tanjung. Buka bersama ini juga dihadiri oleh perangkat Nagari beserta Ketua Jorong, remaja mesjid dan juga masyarakat sekitar yang jumlahnya hampir 100 orang. Kami sangat bersyukur karena Kami disambut dengan hangat dan acara menjadi meriah karena banyaknya masyarakat yang datang. Kami juga mengisi acara dengan melakukan tausiyah oleh salah seorang mahasiswa Jurusan Pemikiran Politik Islam sekaligus melaksanakan tarawih bersama. Acara ditutup oleh pembukaan acara Semarak Ramadhan yang dilaksanakan oleh remaja mesjid dan masyarakat nagari Tanjung Sungayang.

Adapun pelaksana Kegiatan ini sepenuhnya dipegang oleh 5 orang Dosen dari empat Fakultas di IAIN Batusangkar dengan rincian sebagai berikut:

Nama	NIP/NRK	Unit Kerja	Keterangan
Dewi Dahlan, M.IP.	19870101201803001	(Fakultas Ushuluddin Adab dan Dakwah)	Ketua dan narasumber
Ulya Fitri, M.Si	198511122019032013	(Fakultas Ushuluddin Adab dan Dakwah)	Sekretaris dan narasumber
Mhd.Al-Fajri Sukri, M.IP	199205202019031006	(Fakultas Ushuluddin Adab dan Dakwah)	Panitia dan narasumber
Mahmuda, M.Sos	198612252020121004	(Fakultas Ushuluddin Adab dan Dakwah)	Panitia dan narasumber
Novi Budiman, M.Si	201801011031	(Fakultas Ushuluddin Adab dan Dakwah)	Panitia dan narasumber

Kegiatan Pengabdian Masyarakat ini Kamis tanggal 24 April 2022 yang bertempat di rumah Nagari Tanjung Kec.Sungayang Kab.Tanah Datar. Dimulai pada pukul 08.00 Wib dan ditutup pada pukul 22.00 WIB dan diakhiri dengan sesi photo bersama. Kami tim pengabdian sangat berharap sosialisasi dan pemberdayaan ini dapat terus berlanjut di tempat-tempat lainnya. Dengan sosialisasi ini diharapkan dapat meningkatkan kesejahteraan dan kesadaran masyarakat dalam Peningkatan Wawasan Islam Kebangsaan dinagari Tanjung dan dapat memberikan kontribusi bagi masyarakat setempat.



Gambar 1. Penandatanganan MOA dan apresiasi Nagari Tanjung Kec. Sungayang terhadap jurusan Pemikiran Politik Islam IAIN Batusangkar

Pada gambar ini terlihat bapak Wali Nagari Tanjung sangat antusias dalam pertemuan dengan jurusan PPI yang dihadiri oleh seluruh pejabat nagari dalam menyambut kedatangan dari IAIN Batusangkar, dan pada momen tersebut juga dilakukan bentuk kerjasama antara nagari dengan jurusan Pemikiran Politik Islam dalam partisipasinya membangun negeri.



Gambar 2. Seluruh dosen dan mahasiswa jurusan PPI sedang melakukan acara pembukaan bersama dengan para pejabat Nagari Tanjung Kec. Sungayang Kab. Tanah Datar.



Gambar 3. Dosen beserta mahasiswa Jurusan Pemikiran Politik Islam sedang melakukan kegiatan pengabdian ke masyarakat dan bekerja sama dengan Remaja Masjid Raya Tanjung dalam memberikan wawasan kebangsaan dengan tema “Peningkatan Wawasan Islam Kebangsaan”.



Gambar 4. Suasana penutupan Pengabdian masyarakat oleh Wali Nagri Tanjung.

Tim pengabdian menutup acara kegiatan dalam memberikan wawan kebangsaan di Nagari Tanjung Kec. Sungayang Kab. Tanah Datar.

D. PENUTUP

Kesimpulan

Peningkatan wawasan islam kebangsaan sangat dibutuhkan sekarang ini dalam rangka menangkal masuknya paham-paham radikal maupun hal-hal yang akan memecah belah persatuan bangsa. Salah satu subjek yang harus ditanamkan wawasan Islam kebangsaan ini adalah siswa sekolah. Usia dini merupakan usia yang masih segar untuk menerima wawasan. Untuk kita perlu menanamkan wawasan islam kebangsaan ini agar bangsa Indonesia menjadi bangsa yang satu dan dapat menerima perbedaan tanpa adanya upaya untuk memecah belah bangsa.

Saran

Berbagai upaya lain juga harus terus dilakukan untuk pendampingan masyarakat ini. Salah satu bentuk upaya yang kami lakukan adalah dengan melakukan sosialisasi dan peningkatan wawasan islam kebangsaan. Tentunya dengan harapan dapat meningkatkan kesejahteraan pandangan tentang kebangsaan dan pandangan tentang islam secara lebih baik.

Ucapan Terima Kasih

Penulis mengucapkan terimakasih kepada Wali Nagari Tanjung Kec. Sungayang Kab. Tanah Datar dan juga segenap dukungan dari kampus yaitu IAIN Batusangkar yang telah ikut mensukseskan pengabdian kepada masyarakat ini.

E. DAFTAR PUSTAKA

Diah Amalia Ayu, Mochamad Syawie. 2015. *Pembangunan Kemandirian Desa Melalui Konsep Pemberdayaan: Suatu Kajian Dalam Perspektif Sosiologi*. Jurnal Sosio Informa. Puslitbangkesos